

ABSTRAK

M. Masy'aril Haram, NIM: 1710110142, judul **“IMPLEMENTASI METODE JARIMATIKA DALAM MENINGKATKAN MOTIVASI HAFALAN AL-QUR’AN DI ASRAMA TAHFIZ NURUS SALAM JOMBANG JEMBER”**.

Fakultas Tarbiyah, Pendidikan Agama Islam (PAI), Institut Agama Islam Negeri Kudus, 2021.

Metode dalam menghafal Al-Qur’an memanglah bermacam-macam, salah satunya adalah metode jarimatika, metode jarimatika merupakan metode menghafal yang menggunakan ruas-ruas jari sebagai media dan sangat mudah digunakan, sehingga penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis tentang penerapan metode jarimatika dalam menghafal Al-Qur’an, dan mengetahui serta menganalisis metode jarimatika dapat meningkatkan motivasi peserta didik, serta faktor pendukung dan penghambat dalam penerapan metode jarimatika di asrama tahfiz Nurus Salam Jombang jember.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis *field research* atau penelitian lapangan di Asrama Tahfiz Nurus Salam Jombang jember. Subyek penelitiannya yaitu pengasuh asrama tahfiz dan peserta didik asrama tahfiz. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi, uji keabsahan data penulis menggunakan teknik triangulasi yaitu triangulasi sumber data dan triangulasi teknik. Selanjutnya data dianalisis menggunakan teori dari *Miles and Huberman* yaitu dengan menggunakan tiga langkah diantaranya reduksi data, penyajian data, dan menarik kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Penerapan metode jarimatika di asrama tahfiz Nurus Salam dilakukan dengan tiga kegiatan yaitu, menghafal sendiri, *murojaah* bersama dan *murojaah* dengan partner, serta setoran hafalan kepada pengasuh asrama tahfiz Nurus Salam. 2) Semenjak metode jarimatika diterapkan di asrama tahfiz Nurus Salam, pengasuh asrama menjelaskan bahwa ada peningkatan hafalan serta dapat membantu mengatasi kendala yang sebelumnya dialami oleh peserta didik, hal ini menunjukkan bahwa ada peningkatan motivasi yang dirasakan oleh peserta didik. 3) Faktor pendukung dalam penerapan metode jarimatika di asrama tahfiz Nurus Salam ada tiga yaitu praktis, lingkungan yang mendukung, dan kegiatan *murojaah*. Sedangkan faktor penghambat dalam penerapan metode jarimatika di asrama tahfiz Nurus Salam ada tiga yaitu, butuh waktu untuk menguasai metode, butuh fokus yang tinggi, dan suasana hati serta kondisi peserta didik.

Kata Kunci : *Menghafal Al-Qur’an, Metode Jarimatika*